
	 	 	

	
	

 
Protokoll der Mitgliederversammlung vom Samstag, 15. Juli 2023 
Hotel Waldhaus in Sils 
 

1. Begrüssung/Entschuldigungen 
Die Präsidentin kann insgesamt 41 Mitglieder begrüssen. Maya Rohrbach, Geschäftsleiterin, 
ist in den Ferien und hat sich daher abgemeldet.  
 

2. Protokoll der Mitgliederversammlung Samedan, 25.06.2022 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird einstimmig genehmigt.  

 
3. Berichte Präsident und Mitglieder des Vorstandes 

Der Jahresbericht von Franziska Preisig kann in der Einladung der Mitgliederversammlung 
nachgelesen werden. Die Präsidentin geht kurz auf einige Themen ein: Veranstaltungen, 
Solargrossprojekte, Ausbau Flugplatz Samedan und Wohnraumförderung. Zum Solar-
Grossprojekt in Samedan erzählt sie, wie die Gemeindeversammlung abgelaufen ist, 
welche monetären Interessen dieses Projekt am schattigsten Ort der Gemeinde pushen und 
wie es nun weitergeht. 
 
Beschluss: Der Jahresbericht wird einstimmig von den Mitgliedern genehmigt. 
 
Hansjörg Hosch - Flughafen Samedan, Impact Investment 
Er erläutert kurz die Steuerungsgruppe vom Flughafen Samedan und das erfreuliche 
Resultat der starken Redimensionierung der Ausbaupläne.  
Er informiert über die Veranstaltung Peter Fanconi im Fussballclubhaus Celerina. Das 
Thema war: „Was ist Impact Investment und wieso ist das wichtig?  
Er berichtet auch über die Vernehmlassung zur gewichtigen Nachhaltigkeitsstudie der 
Region. Diese harrt leider immer noch der weiteren Bearbeitung.  
  
Reto Gansser Regionale Raum-, Verkehrs- und Energiestrategien 
Er erläutert alle Strategien der Raumplanung, die auch auf der Homepage der Region 
aufgelistet sind (https://www.regio-maloja.ch). 
 
Xavier Monnat Begleitgruppe 
Er spricht über den Jahresbericht 2022 der Begleitgruppe rSES (regionalen 
Standortentwicklungs-Strategie). Der Bericht ist auf der Homepage der Region Maloja im 
Geschäftsbericht zu finden: Jahresrechnung/Budget - Region Maloja (regio-maloja.ch) 

 
4. Verabschiedung Vorstandsmitglieder 

Claudia Fries und Reto Caflisch treten ….. aus dem Vorstand aus. Wir bedauern diese 
Austritte sehr, können die Motive – die eigenen Ressourcen nicht zu überlasten – jedoch 
nachvollziehen und wünschen Beiden von Herzen alles Gute bei all ihren Projekten wie auch 
privat. 

 
5. Jahresrechnung und Budget 

Jahresrechnung 2022: Die Jahresrechnung 2022 schliesst mit einem Gewinn von  
Fr. 2‘650.70 ab. Es war ein Verlust von Fr. 2‘500 budgetiert.  
Budget 2023: Für das Budget 2023 ist ein Verlust von Fr. 1‘150 budgetiert.  
 
Beschluss: Der Revisorenbericht, die Jahresrechnung 2022 und das Budget 2023 werden 
ohne Gegenstimme von der Versammlung genehmigt. 
 

6. Entlastung des Vorstandes 
Beschluss: Die Entlastung des Vorstandes wird einstimmig genehmigt. 

 
7. Varia 

Aus den Reihen der Mitglieder entsteht eine Diskussion über die Gross-Solaranlage in 
Samedan. Jemand möchte Geld sprechen für eine Einsprache gegen dieses Projekt beim 
Flughafen. In der Diskussion kristallisiert sich heraus, dass FORUM ENGADIN gar nicht zu 
einer Einsprache berechtigt ist. 
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Franziska Preisig bedankt sich bei allen Mitwirkenden, dem Vorstand und dem Sekretariat.  
 

Im Anschluss an die Versammlung und das Mittagessen im Hotel Waldhaus gibt es eine 
Hotelführung mit Herrn Felix Dietrich und danach eine Führung durch den Alpengarten Muot 
Marias mit Biologin Imelda Schmid. 

 
Für das Protokoll: Maya Rohrbach 
16. September 2023 


